



Sicherheitsrat

Verteilung: Allgemein
15. September 2021
Deutsch
Original: Englisch

Erklärung der Präsidentschaft des Sicherheitsrats

Auf der 8860. Sitzung des Sicherheitsrats am 15. September 2021 gab die Präsidentin des Sicherheitsrats im Zusammenhang mit der Behandlung des Punktes „Frieden und Sicherheit in Afrika“ im Namen des Rates die folgende Erklärung ab:

„Der Sicherheitsrat ist sich der Ziele und Grundsätze der Charta der Vereinten Nationen und seiner Hauptverantwortung für die Wahrung des Weltfriedens und der internationalen Sicherheit bewusst und verweist auf die früheren einschlägigen Resolutionen des Rates und Erklärungen seiner Präsidentschaft.

Der Sicherheitsrat nimmt Kenntnis von der zwischen Ägypten, Äthiopien und Sudan geschlossenen Vereinbarung vom 23. März 2015 betreffend die Grundsatz-erklärung über das Projekt des Großen Damms der äthiopischen Wiedergeburt (GERD).

Der Sicherheitsrat nimmt Kenntnis von den unter der Ägide der Afrikanischen Union geführten Verhandlungen in der Frage des Großen Damms der äthiopischen Wiedergeburt.

Der Sicherheitsrat ermutigt Ägypten, Äthiopien und Sudan, die Verhandlungen auf Einladung des Vorsitzenden der Afrikanischen Union wiederaufzunehmen, mit dem Ziel, rasch den endgültigen Wortlaut einer für alle Seiten annehmbaren und bindenden Vereinbarung über die Füllung und den Betrieb des Damms innerhalb einer angemessenen Frist festzulegen.

Der Sicherheitsrat ermutigt die zu den Verhandlungen unter der Führung der Afrikanischen Union geladenen Beobachterinnen und Beobachter und alle weiteren, die Ägypten, Äthiopien und Sudan in gemeinsamem Einvernehmen hinzuladen wollen, die Verhandlungen weiter zu unterstützen, um die Lösung der noch offenen technischen und rechtlichen Fragen zu erleichtern.

Der Sicherheitsrat fordert die drei Länder auf, den von der Afrikanischen Union geführten Verhandlungsprozess auf konstruktive und kooperative Weise voranzubringen.

Der Sicherheitsrat unterstreicht, dass diese Erklärung weder Grundsätze für andere grenzüberschreitende Wasserstreitigkeiten festlegt noch einen Präzedenzfall für solche Streitigkeiten schafft.“

